

Lunes 14 de noviembre de 2016

El Financiero Recorte para 2017 castigará a todas las dependencias

DAINZÚ PATIÑO Con el presupuesto aprobado para 2017, todas las secretarías federales tendrán recortes a sus presupuestos en comparación con 2016. La Secretaría de Educación Pública, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, además de la de Medio Ambiente y Recursos Naturales, tendrán los recortes más altos. Esto como parte de varios recortes preventivos anunciados este año, y que se aplicarán el siguiente. También por las disminuciones aplicadas en el proyecto de presupuesto ya aprobado. La Secretaría de Educación Pública tendrá 35 mil 331 millones de pesos menos, pese a que en la reasignación, en comparación con la propuesta del Presupuesto del federal, le otorgan mil 951 pesos más. Los recortes en gasto de educación, tienen implicaciones sociales. Un análisis de Gesoc estima que por cada 10 pesos que el gobierno recorte, cuatro serán por concepto de desarrollo social. P.C. SHCP, presupuesto 2017, finanzas públicas **MÉXICO SUPERA EN COSTOS FISCALES A ALEMANIA, EU Y JAPÓN: KPMG**

PERSPECTIVA KPMG. México es el cuarto país con los costos fiscales más bajos para las empresa en el mundo, incluso supera a países como Alemania, Estados Unidos y Japón, de acuerdo con la consultora internacional KPMG. Según el último estudio de KPMG denominado "Ranking Global de Competitividad Fiscal de 2016", México se ubicó en el cuarto sitio en este rubro, solamente por debajo de Canadá, el Reino Unido, y Países Bajos, quienes ocupan los tres primeros lugares en ese orden. Después de México se encuentran Australia, Alemania, Estados Unidos, Japón, Italia y Francia, con los que se tiene los 10 países con un régimen tributario más competitivo. "México es un país competitivo en el sector fiscal. Pero se puede referir este índice en dos temas: uno el régimen de impuestos corporativos o los que tiene las empresas por operar y, por otra parte, los impuestos a la nómina o costos laborales", destacó Agustín Vargas, socio líder de Impuestos Corporativos de KPMG en México. El especialista explicó en entrevista que en cuanto a los impuestos corporativos el país está ubicado en la décima posición de 10 países, sin embargo está en el segundo sitio en cuanto a los costos laborales de las empresas. P.C. política fiscal, impuestos, sector empresarial, economía mundial **Relación con EU seguiría aun sin el TPP y TLCAN**

YURIDIA TORRES La relación comercial de México y Estados Unidos continuará a pesar de que Donald Trump decida retirar a su país del Tratado de Libre Comercio de América del Norte y no firme el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por sus siglas en inglés). Si bien no se tendrán las mismas condiciones de comercio, la relación sí tendrá reglas y estará regulada por la Organización Mundial del Comercio (OMC) bajo la cláusula de la Nación más Favorecida. De acuerdo con la OMC, "los países no pueden establecer discriminaciones entre sus diversos interlocutores comerciales. Si se concede a un país una ventaja especial se tiene que hacer lo mismo con todos los demás miembros de la organización. Este principio se conoce como el trato de la Nación más Favorecida". Ricardo Ramírez, juez de la OMC, informó que sin TPP y TLCAN no hay anarquía en las reglas de comercio, pues para ello está la Organización. Si esto se llega a manifestar, México tendrá con EU las mismas reglas que este país tiene con la Unión Europea y con la India. P.C. Estados Unidos, comercio exterior, acuerdos comerciales, OMC **China sacaría de la pobreza a 55 millones en cinco años**

ENVIADA ESPECIAL BEIJING, China IXEL GONZÁLEZ Si uno camina por dos de las más grandes ciudades de China verá elevados precios en los centros comerciales exclusivos con marcas globales y productos más accesibles en mercados, así como zonas populares con una situación menos acomodada en la periferia de las urbes, donde el metro cuadrado de las viviendas llega a costar en promedio 10 mil dólares, como ocurre en Beijing. La nación asiática ha conseguido avances en el aumento del ingreso y la reducción en la pobreza con la apertura paulatina de la economía, aunque enfrenta el reto de alcanzar el equilibrio entre desarrollo económico, medio ambiente y las políticas sociales que proporcionen alimentación, salud, vestido, transporte y empleo a más de mil 300 millones de seres humanos. Aun así, en sólo cinco años el gobierno chino tiene la meta de sacar a 55 millones de personas de la pobreza, es decir, a quienes ganan dos dólares diarios. Guo Chunli, integrante de la Comisión Nacional de Desarrollo y Reforma del gobierno de China explicó que en 2020 se consolidará una "sociedad modestamente acomodada" al sacar a millones de personas de la pobreza mediante una serie de medidas previstas en la 13° Planeación Quinquenal. P.C. China, economía mundial **Desastres impactan al consumo global Leticia Hernández** El impacto de los desastres naturales extremos equivale a pérdidas de 520 mil millones de dólares en consumo anual y conlleva a 26 millones de personas hacia la pobreza cada año, según concluyó el estudio de la Facilidad Global para la Reducción y Recuperación de Desastres (GFDRR por sus siglas en inglés) administrada por el Banco Mundial. "Las conmociones climáticas de gran magnitud ponen en peligro décadas de avances en la lucha contra la pobreza. La importancia de generar resiliencia frente a los desastres no sólo es un objetivo razonable desde el punto de vista económico, sino un imperativo moral", señaló Jim Yong Kim, presidente del Grupo del Banco Mundial. En el informe "Irrompible: Generar resiliencia en los pobres frente a los desastres naturales", se advierte que en los 117 países analizados en el estudio, el efecto sobre el bienestar medido en términos del consumo perdido a nivel global es mayor que las pérdidas en activos. En vista de que las pérdidas provocadas por los desastres afectan de manera desproporcionada a los pobres, estima que el impacto sobre el bienestar en estos países equivale a pérdidas en el consumo del orden de 520 mil millones de dólares al año, cifra que supera estimaciones previas en alrededor de 60 por ciento. Entre las medidas para reducir el efecto se encuentran los sistemas de alerta temprana, mejora en el acceso a servicios bancarios personales, pólizas de seguros y sistemas de protección social-transferencias de efectivo y programas de obras públicas-, donde la combinación permitiría a los países ahorrar 100 mil millones de dólares al año y reducir en un 20 por ciento el impacto total de los desastres sobre el bienestar P.C. Banco Mundial, cambio climático, desastres naturales, pobreza **Autopartera trasladaría producción por Trump Axel Sánchez** Motorcar Parts of America (MPA), empresa fabricante de alternadores y sistemas de arranque para automóviles, podría mover su producción de México a otros países si Donald Trump, presidente electo de Estados Unidos, limita el comercio

entre ambas naciones. En conferencia telefónica con analistas, Selwyn Joffe, presidente de la compañía estadounidense, dijo que cuentan con instalaciones en Malasia y California que bien cubrirían la demanda de sus clientes de tener que mover la producción que tengan en México. "Estamos dando un seguimiento cuidadoso de los acontecimientos antes de tomar decisiones precipitadas. Sin embargo, creemos que tenemos suficiente flexibilidad en nuestra estructura para adaptarse rápidamente. Creemos que, en general, el impulso actual es apoyar a las empresas de Estados Unidos y estamos bien situados para adaptarnos a cualquier cambio", expresó el ejecutivo. Indicó que por el momento ven grandes oportunidades de seguir creciendo su manufactura en México, debido a que es un país con gran potencial no sólo de exportación, sino también para atender la demanda interna, además de que la fortaleza del dólar les favorece. "Todavía pienso que la gran oportunidad está en el mercado mexicano. De manera que las instalaciones, si hay algún cambio, podrían dar servicio al mercado mexicano y estamos aumentando nuestras capacidades (en el país)", dijo Joffe. MPA es uno de los proveedores de autopartes bajo chasis más grandes de América del Norte, y emplea a más de 3 mil personas en cuatro países. La firma puede producir más de 8.8 millones de unidades para autos ligeros y pesados al año. Sus productos son para 900 modelos diferentes de arranque y alternador. P.C. industria automotriz, autopartes, producción Reforma Cede desempleo a 4%; sube informalidad

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (14 noviembre 2016).- En el tercer trimestre del año, la tasa de desocupación nacional experimentó un retroceso a 4.03 por ciento de la Población Económicamente Activa desde 4.60 por ciento registrado de julio a septiembre de 2015, revelan cifras originales del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esto equivale a que las personas desempleadas en México sumaron 2 millones 183 mil 703, nivel 216 mil 560 inferior a la cifra del tercer trimestre del año anterior. Por sexo, la tasa de desempleo en mujeres bajó 0.61 puntos porcentuales, a 4.22 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), y en hombres se redujo 0.55 puntos a 3.91 por ciento. P.C. INEGI, desempleo, economía informal Licitarán 14 contratos en Ronda 2.3 Por Norma Zúñiga Cd. de México México (14 noviembre 2016).- La Secretaría de Energía (Sener) anunció hoy la tercera convocatoria de la Ronda 2, la cual comprende 14 áreas contractuales en zonas terrestres. Pedro Joaquín Coldwell, titular de la Sener, detalló que cuatro de éstas corresponden a gasíferos y las 10 restantes tienen tanto gas como aceite. Éstas se extienden desde Nuevo León y Tamaulipas hasta Tabasco, con una extensión de 2 mil 595 kilómetros cuadrados. El Secretario de Energía señaló que en las áreas a licitar se puede realizar tanto la exploración como la producción. Estimó que se requerirá una inversión de mil millones de dólares y se generarán 10 mil empleos. La principal oportunidad en esta Ronda, mencionó, es para las compañías de tamaño medio, como son las mexicanas. Estos contratos se licitarán bajo un modelo de licencia, con una vigencia de 30 años. "Hemos constatado en el proceso que es el modelo contractual que nos da mayor eficiencia operativa", resaltó Aldo Flores Quiroga, subsecretario de hidrocarburos de la Sener. Hasta ahora la Sener ha lanzado siete licitaciones de hidrocarburos. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Sener, sector energético, licitaciones, Ronda 2.3 Prevén que Trump suavice plan económico

Por Bloomberg Londres Inglaterra (14 noviembre 2016).- Un asesor económico de Donald Trump indicó que el nuevo Gobierno podría ser menos anti comercio de lo que pensaban originalmente los inversionistas. Tras las declaraciones, el peso mexicano subía por primera vez luego de cuatro días de bajas, tras la publicación de una columna de opinión en el Financial Times de Anthony Scaramucci, consejero económico de Trump. Scaramucci sugirió que el Presidente electo está abierto a las negociaciones antes de imponer barreras a las importaciones. El candidato republicano tuvo una campaña llena de promesas de deshacer acuerdos comerciales, incluyendo al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (Nafta, por sus siglas en inglés), combatir la inmigración ilegal, construir un muro en la frontera sur y que debería ser pagado por México. P.C. Estados Unidos, economía mundial Desafía conmovición cambiaría a autoridad

Por Reuters Buenos Aires Argentina (14 noviembre 2016).- Las monedas latinoamericanas continuarán muy volátiles en las próximas jornadas tras la conmovición cambiaría que causó la victoria de Donald Trump en las elecciones presidenciales de Estados Unidos, lo que podría llevar a que gobiernos de la región salgan a tomar medidas. El peso mexicano fue el que más sufrió, derrumbándose casi 10 por ciento en pocos días a mínimos en torno a 21 unidades por dólar. La moneda seguirá frágil mientras se vayan conociendo los planes económicos de Trump, que incluirían posibles restricciones comerciales a México. "La volatilidad del tipo de cambio (mexicano) se mantendrá en los próximos meses en espera de las acciones económicas que tomará el nuevo gobierno de Estados Unidos", dijo Santander en un reporte. Algunos creían que las autoridades en México responderían de inmediato, pero la semana pasada se abstuvieron. ahora, señaló Santander, "es probable que de mantenerse esta fuerte depreciación del peso, la Comisión de Cambios tendrá que actuar -inyectando dólares en el mercado cambiario- junto con una subida de tasas por parte de Banxico". P.C. tipo de cambio, mercado cambiario, sistema financiero, economía mundial Espera Canadá beneficios por turismo Por Arely Sánchez Cd. de México México (14 noviembre 2016).- Con la eliminación de la visa canadiense para mexicanos y el encarecimiento del dólar estadounidense y el euro, Canadá prevé tomar revancha como destino turístico favorito de los mexicanos y lograr cifras récord para 2017. Jorge Morfín Stoop, presidente de la Cámara Canadiense de Comercio, sostuvo que este año unos 240 mil turistas mexicanos habrán viajado a Canadá, cifra que representa un crecimiento de 16 por ciento en comparación con el cierre de 2015. "Pero para 2017 consideramos que el crecimiento (de mexicanos viajando a destinos canadienses) será mínimo de 22 y quizá hasta 29 por ciento porque tenemos dos grandes factores a nuestro favor: la eliminación de la visa y un dólar que es mucho más barato que el estadounidense", expuso en entrevista. Señaló que hasta ahora ha sido imposible volver a alcanzar los números históricos que acumulaba Canadá como destino favorito de los mexicanos hasta antes de la imposición de la visa, lo que ocurrió en el verano de 2009. "En 2008 logramos el récord de 272 mil turistas mexicanos. Este año estaremos cerca de recuperar el terreno perdido en los últimos 7 años pero para 2017 prevemos un año extraordinario", mencionó. Agregó que aunque desde junio se anunció que a partir de diciembre de este año se eliminaría la visa canadiense para mexicanos, el flujo de éstos jamás se detuvo. Comentó que justo a partir del próximo mes está previsto el crecimiento de las frecuencias en las rutas aéreas que ya comunican las principales ciudades canadienses con México. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

P.C. Canadá, turismo El Economista Incertidumbre en el envío de remesas de EU a Perú por efecto Trump

DIARIO GESTIÓN / PERÚ La elección de Donald Trump generó una alta incertidumbre en el mercado internacional, y más para la colonia de latinos que residen en el país norteamericano, principalmente para los peruanos que se estiman en 407,000, a los que se suman otros 220,000 peruanos con nacionalidad estadounidenses. Dichos peruanos en el exterior contribuyen en la economía local enviando remesas para sus familias, en un entorno incierto ¿Cuál será el escenario tras la elección del Donald Trump? P.C. Perú, remesas, economía mundial Economía de Japón crece más rápido de lo previsto en 3T REUTERS El crecimiento económico de Japón superó holgadamente las expectativas en el período de julio a septiembre, su tercer trimestre consecutivo de expansión gracias a un rebote de las exportaciones, pero una actividad doméstica débil pone en duda las esperanzas de una recuperación económica sostenible. Datos oficiales reportados el lunes subrayaron una recuperación potencialmente frágil y dependiente de las exportaciones justo cuando la victoria del republicano Donald Trump en la elección presidencial de Estados Unidos aumenta la incertidumbre sobre las perspectivas económicas globales. La tercera economía más grande del mundo se expandió a un ritmo anualizado de un 2.2% en el tercer trimestre, por encima del alza prevista por los mercados de un 0.9%, tras un incremento de un 0.7% entre abril y junio, mostraron los datos de la Oficina del Gabinete. P.C. Japón, crecimiento económico, economía mundial El Banxico subiría tasa hasta en 100 puntos base YOLANDA MORALES El Banco de México (Banxico) subiría la tasa de fondeo interbancario a un día, en un rango de 50 a 100 puntos base el jueves próximo, en el mejor de los casos, coinciden analistas de Moody's Analytics, Goldman Sachs, Barclays, Grupo Financiero Banorte, Finamex Casa de Bolsa y el Instituto Internacional de Finanzas (IIF). Esperar hasta el jueves, que es la fecha agendada para la octava reunión del año para el anuncio de política monetaria de la Junta de Gobierno, "puede llevar al país a enfrentar un alza de tasas más agresiva incluso fuera de calendario", advierte desde Filadelfia el director para América Latina de la Consultoría Moody's Analytics, Alfredo Coutiño. P.C. Banco de México, tipo de cambio, sistema financiero, finanzas públicas Riesgo país suma cuarta semana consecutiva al alza NOTIMEX El riesgo país de México sumó su cuarta semana al alza, al cerrar el pasado fin de semana en 250 puntos base, esto es, 26 unidades por encima del nivel observado hace siete días. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) indica que al 10 de noviembre de este año el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se situó 18 puntos base por arriba del monto registrado al cierre de 2015. P.C. SHCP, riesgo país, finanzas públicas La Jornada Se vende el dólar en \$21.10, tras la peor semana del peso desde 2008 Julio Reyna y Reuters | lunes, 14 nov 2016 07:54 Ciudad de México. El peso mexicano operaba errático el lunes tras cerrar su peor semana desde octubre de 2008 luego de la inesperada victoria del republicano Donald Trump en las elecciones de Estados Unidos. La moneda mexicana abrió la semana en terreno negativo frente al dólar estadounidense en operaciones bancarias, a casi una semana de la victoria electoral del republicano. En ventanillas, el dólar cotizó este lunes a 21.10 pesos al inicio de las operaciones al menudeo, lo que significó una pérdida para el peso mexicano de 0.2 por ciento en relación con el cierre del viernes, cuando el dólar se ubicó en 21.05 pesos. El jueves, el dólar había subido a 20.80 pesos por unidad. La moneda local se ha depreciado frente al dólar más de un 20 por ciento en lo que va del año. P.C. tipo de cambio Creció población ocupada en el tercer trimestre: Inegi Susana González G. | lunes, 14 nov 2016 09:29 Ciudad de México. Al cierre del tercer trimestre de 2016 el número de personas desempleadas en México ascendió a 2.2 millones y el subempleo afectó a otros 4 millones de mexicanos que aún teniendo una ocupación manifestaron requerir o buscar otro trabajo o laborar más horas, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). No obstante, aclaró que en comparación con el segundo trimestre del año el desempleo bajó y lo mismo ocurrió en términos anuales. La tasa de desocupación fue de 4 por ciento de la población económicamente activa (PEA), porcentaje menor al reportado en el mismo trimestre de 2015, que fue de 4.6 por ciento. Con series desestacionalizadas, en el trimestre en cuestión la tasa de desocupación registró una caída frente al trimestre anterior: 3.8 contra 3.9 por ciento. P.C. INEGI, PEA En tercer trimestre, 2.2 millones de desempleados: Inegi Susana González G. | lunes, 14 nov 2016 09:09 Ciudad de México. Al cierre del tercer trimestre de 2016 el número de personas desempleadas en México ascendió a 2.2 millones y el subempleo afectó a otros 4 millones de mexicanos que aún teniendo una ocupación manifestaron requerir o buscar otro trabajo o laborar más horas, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). No obstante, aclaró que en comparación con el segundo trimestre del año el desempleo bajó y lo mismo ocurrió en términos anuales. La tasa de desocupación fue de 4 por ciento de la población económicamente activa (PEA), porcentaje menor al reportado en el mismo trimestre de 2015, que fue de 4.6 por ciento. P.C. INEGI, desempleo Consumo turístico interior, a la baja por tercer trimestre: Inegi Julio Reyna Quiroz | domingo, 13 nov 2016 19:00 Ciudad de México. El consumo turístico interior, que mide el gasto de los turistas nacionales y extranjeros en el territorio mexicano, continuó a la baja por tercer trimestre consecutivo al colocarse a una tasa anual de 6.1 por ciento durante el periodo de abril a junio pasado, de acuerdo con informes del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La tasa de crecimiento de dicho indicador ha caído desde el periodo de julio a septiembre de 2015, cuando se ubicó en 7.8 por ciento en su serie desestacionalizada, es decir, los cálculos remueven los efectos periódicos que se repiten cada año, como días festivos, el número de días en un mes, los periodos escolares y aun los efectos del clima. P.C. INEGI, turismo Catástrofes naturales cuestan 520 mil mdd al año, calcula BM Marrakech, Marruecos. Las pérdidas causadas por las catástrofes naturales se elevan a 520 mil millones de dólares cada año, estimó este lunes el Banco Mundial en un nuevo informe que revisa ampliamente al alza los perjuicios que sufren los más pobres. Esas catástrofes "sumen en la pobreza a cerca de 26 millones de personas" anualmente según el informe "Reforzar la resistencia de los más pobres ante las catástrofes naturales", publicado durante la conferencia de la ONU sobre el clima en Marrakech (COP22). La nueva evaluación de pérdidas del BM es superior en un 60% a los cálculos habituales de Naciones Unidas (300 mil millones de dólares). P.C. Banco Mundial, cambio climático El País El BCE alerta del alza proteccionista y de la era de incertidumbre con Trump CLAUDI PÉREZ Donald Trump promete un estímulo fiscal de un billón de dólares y fuertes rebajas de impuestos. Los mercados han reaccionado con vitores: el relato económico en boga asume que esa inyección provocará inflación y crecimiento en la economía estadounidense —y

puede que en la mundial—; y ha provocado que una enorme masa de dinero caliente pase del mercado de deuda a la Bolsa. Sube la rentabilidad de los bonos (que estaba bajo mínimos), suben en general los tipos de interés de la deuda y Wall Street y compañía dan saltos de alegría; también suben las Bolsas. El Banco Central Europeo (BCE) avisa de que todo eso puede ser efímero y hasta peligroso: "La economía mundial encara una vez más un periodo de incertidumbre anormal", ha asegurado en Fráncfort Vítor Constancio, que la semana pasada ya provocó un castañazo del euro al insinuar que el Eurobanco puede retirar estímulos. P.C. BCE, sistema financiero, economía mundial Trump pone en alerta a la economía mundial SANDRO POZZI La victoria de Donald Trump es un acontecimiento de primera magnitud dentro del retroceso de la gran globalización económica liberal que comenzó hace años. En todo el mundo desarrollado, la clase dirigente que ha apoyado esta globalización está siendo rechazada por una mayoría de personas que se sienten amenazadas y quieren más protección, trabajos mejor remunerados (o simplemente trabajos) y más igualdad. El referéndum británico sobre la UE ya fue un hito importante dentro de este movimiento de gran calado. “Las mayores expectativas depositadas en los Gobiernos para que recuperen parte del control entregado a unos mercados globalizados darán forma al futuro de los mercados financieros. Traerán consigo políticas keynesianas, con el consiguiente aumento del déficit y la deuda pública. Por lo tanto, las políticas presupuestarias más expansivas caracterizarán la coyuntura económica en 2017”; sentencia Didier Saint-Georges, miembro del Comité de Inversión de Carmignac, una de las principales gestoras independientes de fondos de inversión en Europa. P.C. Estados Unidos, Trump, economía mundial Ya podríamos quemar los billetes CARMEN SÁNCHEZ-SILVA Clin. Clin. Clin. Money… Este éxito de Pink Floyd no se entenderá en el futuro, cuando el dinero contante y sonante haya desaparecido de la faz de la tierra y en su lugar una montaña de transacciones digitales controle el diseño de todas nuestras cuentas. Todavía es pronto para saber cuándo sucederá, pero tal y como avanza la tecnología, parece seguro: las monedas dejarán de tintinear en los bolsillos y en las canciones. Dinamarca es el país que siempre se pone como ejemplo de esta transformación. Es uno de los más avanzados en los pagos digitales y el único que ha intentado poner fin a su moneda (la corona danesa). Un plan para 2030 que finalmente se descartó por el cambio de Gobierno. Los ciudadanos daneses tienen interiorizado el uso de su móvil o tarjeta de crédito para comprar todo tipo de cosas, hasta una simple barra de pan o un periódico. “En este país la banda ancha ha penetrado en todos los hogares. Y el móvil se usa para todo. Mucho más que la tarjeta. Tanto como que, si vas a una feria de artesanos y quieres comprar un trozo de un queso en su puesto con monedas, les creas un problema. MobilePay es la aplicación que lanzó el Danske Bank en 2013 y que se ha convertido en un sistema universal. Porque en Dinamarca la tecnología es una commodity y todo el mundo tiene la app. Así se pagan los impuestos, las compras, los suministros e incluso los gastos del colegio”; explica Sanyu Karani, emprendedor de origen indio, cuya educación y carrera profesional se han desarrollado en España, aunque actualmente reside en Dinamarca, “el país donde más innovación hay de Europa”;. P.C. sistema financiero, tecnología, dinero electrónico